

<http://www.usc.es/economet/guisan/es.htm>

CV, en español, de la Profesora María-Carmen Guisán Seijas ([CV in English](#))



Foto: Entrevista de Santiago 7 en el despacho de la Profesora María-Carmen Guisán ([video en Youtube](#) acceso desde el Blog de economía de Galicia y España)

CV de María-Carmen Guisán. Pionera entre las mujeres economistas dedicadas a la investigación universitaria.

Datos personales: Nació en A Coruña en 1947, donde estudió el Bachillerato en el Colegio de la Compañía de María. Estudió la Licenciatura de Ciencias Económicas, de 5 años de duración, en la Facultad de CC. Económicas de Bilbao en el período 1965-1970 con uno de los mejores expedientes académicos de su promoción, en la que eran 525 alumnos (de los cuales 500 eran hombres y 25 mujeres). En 1970 se incorporó como Profesora Ayudante a la, entonces recientemente creada, Facultad de CC. Económicas de la Universidad de Santiago de Compostela (USC). Casada en 1971 con el Profesor Luis Concheiro Carro (Catedrático de Medicina Legal) es madre de 3 hijas y abuela de 4 nietos.

Logros como mujer: Ha sido la primera Doctora en Economía de Galicia en Junio de 1975, y la primera Catedrática de Economía de Galicia en Marzo de 1987. Ha sido una de las primeras Catedrática de Economía de España y de Europa. Destaca como la mujer economista más leída de España y una de las 2 mujeres economistas más leídas del mundo en la base internacional Ideas.Repec. Ha recibido más de 100 mil consultas en las distinguidas bases bibliográficas en las que participa (Ideas.Repec, SSRN, RedAlyc, etc.). Es una de las pocas mujeres economistas del mundo que dirige Blogs de divulgación de la investigación económica internacional en la base Econ-Academics. Destaca también como Editora fundadora de 2 revistas internacionales, incluidas en la prestigiosa base internacional SCOPUS de Elsevier y colabora como miembro del Consejo Editorial y como revisora en otras prestigiosas revistas.

Curriculum Docente: Ha sido profesora de la USC desde Octubre de 1970. Alcanzó el grado de Doctora en Economía en 1975 y desde 1987 hasta el año 2017 ha sido Catedrática de Economía Aplicada (en la especialidad de Econometría) y Directora del equipo de investigación de Econometría. Ha dirigido los cursos de Postgrado y Master de Economía Sectorial Internacional en el período 1997-2007. Desde Septiembre de 2017 es Profesora Ad Honorem de la USC.

Directora de Tesis Doctorales: Una parte importante de su actividad docente e investigadora es la formación de Doctoras y Doctores en Economía. Destaca como número 1 entre las Catedráticas de Economía Aplicada de España, por el número de Tesis Doctorales dirigidas (16) en el período 1989-2005 y por su impacto internacional (varias de sus discípulas y discípulos ocupan lugares muy destacados en el ranking de consultas de artículos de Ideas.Repec y otros).

Investigación: Es una de las mujeres economistas del mundo más destacadas, tanto por el número de obras en acceso electrónico, como por el número de consultas recibidas en las bases bibliográficas internacionales.

Lista completa de artículos de la autora disponibles en Ideas.Repec: <http://ideas.repec.org/e/pgu2.html>

Investigación con perspectiva de género: En varios trabajos de la autora se tiene en cuenta la perspectiva de género, tanto en Galicia y España como en Europa y a nivel mundial. Algunos de los trabajos destacados, son los libros **“Emprego sectorial e participación social das mulleres en Galicia e Europa”**

“Empleo sectorial y participación social: Situación en Europa desde una perspectiva de género”

Estos libros están disponibles gratuitamente en formato electrónico en la Web del Boletín Económico de la Asociación Hispalink-Galicia (AHG): <http://www.usc.es/economet/galicia.htm>

Temas principales de investigación: Desarrollo Económico Mundial (América, África, Asia, Europa y otras áreas), Empleo y desarrollo económico regional de Europa, Modelos macroeconómicos (análisis de causalidad, comparación de enfoques en la historia del pensamiento económico), desarrollo económico de Galicia y otros temas. Las principales investigaciones de economía internacional están disponibles en la

[base internacional Ideas](#), y las de la economía gallega en la Web del [Boletín Económico de la AHG](#).

Relaciones nacionales e internacionales: Es Presidenta de la Asociación Hispalink-Galicia, la cual colabora con la Red de Equipos Hispalink de las Universidades españolas, realizando estudios de modelos econométricos de predicción y desarrollo económico regional. En el Blog 1, de la tabla siguiente figura enlace a la Web del Equipo Hispalink. Es Presidenta de la Euro-American Association of Economic Development Studies la cual colabora con investigadores de América, Europa, África, Asia, y de otras áreas del mundo, en la publicación de estudios sobre desarrollo económico mundial. Algunas de las principales colaboraciones con instituciones son las que se indican en: <http://www.usc.es/economet/internacional.htm> y la participación en los libros publicados por [Korres, G. \(2007\)](#), en la editorial Springer-Verlag, sobre desarrollo regional de la Unión Europea y por [Arvin, Mak \(2015\)](#), en la editorial Edward Elgar, sobre contribuciones a la cooperación al desarrollo internacional.

Blogs dirigidos por la Profesora Maria-Carmen Guisán: 1 a 4 en español, 5 en inglés.

Blog 1: <https://hispalinkgalicia.blogspot.com> (Economía de Galicia)

Blog 2: <https://economyaydesarrollo-eeg.blogspot.com> (Economía de España y de Galicia)

Blog 3: <https://economyaydesarrollointernacional.blogspot.com> (Economía de Europa, América y Mundo)

Blog 4: <https://forounives2010.blogspot.com> (Apoyo a la investigación económica en España)

Blog 5: <http://euroamericanassociation.blogspot.com> (World Development)

Entradas más visitadas en los Blogs 1, 2 y 3.

Blog 1: 6, 9, 11, 13, 23

Blog 2: 30, 34, 35, 38, 39, 40

Blog 3: 6, 11, 23

[CV y Tesis Doctoral de María-Carmen Guisán Seijas en Dialnet](#)

Estudio econométrico de las funciones agregadas de producción

(Crecimiento y Desarrollo Económico en los países de la OCDE)

María del Carmen Guisán Seijas

Tesis doctoral dirigida por [Jesús Bernardo Pena Trapero](#) (dir. tes.). [Universidade de Santiago de Compostela](#) (1975).

Principales innovaciones de la Tesis:

Capital humano (el papel de la educación y el cambio tecnológico en el crecimiento, el desarrollo y el empleo)

Modelos macroeconómicos de oferta, demanda y mixtos: enfoques de oferta y demanda y enfoque de desequilibrio: el papel de la oferta de inputs primarios e inputs intermedios y el papel de la demanda)

Relación de Tesis Doctorales dirigidas, con vínculo a la información de Dialnet:

Estudio econométrico regional del crecimiento económico en los países del mercosur en las últimas décadas

[Monica Martinez Fedullo Cintia](#)

Tesis doctoral dirigida por María del Carmen Guisán Seijas (dir. tes.). [Universidade de Santiago de Compostela](#) (2004). [Resumen](#)

Empleo regional y población: un modelo econométrico interregional de las regiones europeas

[Eva Aguayo Lorenzo](#)

Tesis doctoral dirigida por María del Carmen Guisán Seijas (dir. tes.). [Universidade de Santiago de Compostela](#) (2001). [Resumen](#)

Comercio e innovación industrial nos países da OCDE: unha análise cuantitativa

[Xulia Guntín Araujo](#)

Tesis doctoral dirigida por María del Carmen Guisán Seijas (dir. tes.). [Universidade de Santiago de Compostela](#) (2000). [Resumen](#)

Comercio externo e o crecimiento económico portugués: 1946-1992

[Moreira da Costa Padrao Reinaldo](#)

Tesis doctoral dirigida por María del Carmen Guisán Seijas (dir. tes.). [Universidade de Santiago de Compostela](#) (2000). [Resumen](#)

Comercio exterior de industrias de la madera en los países de la Unión

Europea: análisis del período 1961 - 1995 y modelización económica

[Ana Iglesias Casal](#)

Tesis doctoral dirigida por María del Carmen Guisán Seijas (dir. tes.). [Universidade de Santiago de Compostela](#) (1998). [Resumen](#)

Educacion y crecimiento mundial: estudio econométrico del impacto de capital

humano

[Isabel Neira Gómez](#)

Tesis doctoral dirigida por María del Carmen Guisán Seijas (dir. tes.). [Universidade de Santiago de Compostela](#) (1998). [Resumen](#)

Un modelo econométrico de los mercados marítimos internacionales

[Isidro Frías Pinedo](#)

Tesis doctoral dirigida por María del Carmen Guisán Seijas (dir. tes.). [Universidade de Santiago de Compostela](#) (1998). [Resumen](#)

La distribucion comercial en España: un estudio econométrico regional de la

productividad

[Emilia Vázquez Rozas](#)

Tesis doctoral dirigida por María del Carmen Guisán Seijas (dir. tes.). [Universidade de Santiago de Compostela](#) (1998). [Resumen](#)

Análisis del mercado de la vivienda: un estudio econométrico de las regiones

españolas

[María del Carmen López Andión](#)

Tesis doctoral dirigida por María del Carmen Guisán Seijas (dir. tes.). [Universidade de Santiago de Compostela](#) (1997). [Resumen](#)

Estudio de la competitividad de la industria española dentro del marco

comunitario: un análisis econométrico

[María Teresa Cancelo Márquez](#)

Tesis doctoral dirigida por María del Carmen Guisán Seijas (dir. tes.). [Universidade de Santiago de Compostela](#) (1997). [Resumen](#)

La medida de la productividad global: análisis desagregado para la minería

española durante el período 1974-1991

[Xosé Antón Rodríguez González](#)

Tesis doctoral dirigida por María del Carmen Guisán Seijas (dir. tes.). [Universidade de Santiago de Compostela](#) (1995). [Resumen](#)

"Mercado del automóvil en España. Modelo econométrico de demanda de

turismos"

DOCTORANDO: Isabel Cal Bouzada

UNIVERSIDAD: Univ.de Vigo. **AÑO**:1993

Impacto del turismo sobre el empleo y el desarrollo regional: análisis econométrico de las

regiones españolas 1980-1990.

[Carlota Rey Graña](#)

Tesis doctoral dirigida por María del Carmen Guisán Seijas (dir. tes.). [Universidade da Coruña](#) (1992). [Resumen](#) Tesis en acceso abierto en: [RUC](#)

"Análisis y estimación de la demanda de educación superior en la comunidad autónoma gallega"

DOCTORANDO: M^a Jesús Freire Seoane

UNIVERSIDAD: Univ.de Santiago. **AÑO**: 1990

TITULO: **"Modelo interregional de la economía española"**

DOCTORANDO: M^a Victoria Verdugo Matés.

UNIVERSIDAD: Univ.de Santiago **FACULTAD**: CC.Ec.y Empres. **AÑO**:1989.

Modelos de consumo en la Comunidad Económica Europea

[Matilde Arranz](#)

Tesis doctoral dirigida por María del Carmen Guisán Seijas (dir. tes.). [Universidade de Santiago de Compostela](#) (1989). [Resumen](#)

Entrevistas y artículos en prensa

Foto de la Entrevista de Elisa Álvarez a María-Carmen Guisán en La Voz de Galicia



Nota: Foto de María-Carmen Guisán, en la Avenida Xoan XXIII próxima a la Facultad de Económicas de la USC.

[Enlace a la parte de la entrevista sobre Mujeres y Universidad](#)

[Enlace a la parte de la entrevista sobre el Sistema Electoral](#)

[Comentarios en la entrada 56 del Blog 2: Entrevista, en la Voz de Galicia, a la Profesora Carmen Guisán sobre elecciones generales de España en 2015 y reforma del sistema electoral](#)

Foto de la entrevista de Luis Pousa a María-Carmen Guisán en El Correo Gallego



María del Carmen Guisán, en un patio del Hostel dos Reis Católicos. Entrevista realizada por Luis Pousa - FOTO: Antonio Hernández. Foto publicada en El Correo Gallego el 29-9-2012

[Entrevista en la Web del equipo Hispalink-Galicia](#)

[Comentarios en la entrada 48 del Blog 2: Contra la Globalización salvaje. Entrevista de Luis Pousa a la economista Carmen Guisán en El Correo Gallego el 29-9-2012 sobre causas y soluciones de la crisis económica española](#)

Otras intervenciones en prensa: [New York Times](#). [Foro de Debate](#). [Otras intervenciones en prensa española](#)

Otras fotos en la vida universitaria:

Foto en la universidad, con profesoras del Equipo de Econometría de la USC.



Nota. De izquierda a derecha: Pilar Expólsito, Emilia Vázquez-Rozas, María-Carmen Guisán e Isabel Neira

Foto con el Premio Nobel Lawrence R. Klein en Santiago de Compostela, 1986.



Nota: Profesora María-Carmen Guisán y Profesor Adolfo Castilla del Centro L.R. Klein de la Universidad Autónoma de Madrid (ambos a la derecha de la foto), con la Junta Directiva de FEUGA, acompañando al Profesor L.R. Klein, Premio Nobel de Economía (4º por la izquierda). Universidad de Santiago de Compostela, 1986.

El Premio Nobel L.R. Klein ha sido un gran apoyo en el desarrollo de las publicaciones internacionales del equipo de Econometría de la USC. Ha colaborado con la Profesora María-Carmen Guisán, como Presidente Honorario y como autor, en las revistas de la Asociación de Estudios Euro-Americanos de Desarrollo Económico.